
Q そもそも、市議会の会期って、なに？

A 年４回、集中的に審議する期間のことだよ。
市議会では、市長から提出された案件（議案）について、予算(3月)、決算(9月)と、その
中間期(6月、12月)に「定例会」を開催し、集中的に議論することで、効率的な審議を
図っているんだよ。

近年は、コロナ禍や災害（地震や豪雨など）が多発し、市長から急遽提案された案件を審
議する「臨時会」の開催が増加しているんだ。
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確かに、コロナ禍などで臨時会も多くなっているよね。



A
危機管理体制の強化のほか、議会の政策立案機能を強化
するためだよ。

〈災害時の対応〉

災害時などの緊急時に対応できる体制を確保する、危機管理面での機能強化を目的
としているよ。
〈政策提案〉
現在でも、議員個人による市政への働きかけなどにより政策提案がなされているけど、

市の課題解決のために議会全体としての知見を活かし、具体的な政策を
立案・提案する、より「市民に必要とされる議会」を目指すんだ。

なんのために通年会期制を導入するの？Q

10
今よりも機能がアップするんだね！
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通年の会期か～、期待できそう！

比較して分かるように、「通年の会期」では、より迅速な対応を図るため
議会を招集することができる体制となるんだ！

今よりもスピーディーな対応ができるんだね！



A「定例月会議」を年４回開催し、集中的に審議するよ。
会期は１年間となりますが、効率的な審議を図るため、現在の「３月・６月・

９月・12月」に準じた定例月会議での審議が基本となるんだ。
一方で、緊急性の高い案件については「臨時会議」を開催して審議
するよ。

１年中会議を開くの？Q

今までの議会と同じなの？Q

A 議会の主体性が高まるよ。
今まで、定例会の開催には市長の「招集」が必要だったけれど、通年会期制では、議会
が必要なときに、主体的に会議の開催を決定できるから、特定の行政課題につ
いて協議するために開催するなど、活動の幅が広がることが期待できるね。
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